



### Le mot du Père Roger



Cette année, le temps de carême a commencé le 14 février par la célébration du Mercredi des Cendres et se terminera au début de la semaine sainte, qui débutera le dimanche des Rameaux.

Durant le carême, Jésus nous invite à la discrétion dans la prière, dans l'aumône et à jeûner dans le secret, sans chercher à nous faire applaudir ou à nous applaudir nous-mêmes.

« Mais toi, quand tu fais l'aumône, quand tu pries, quand tu jeûnes, fais tout en secret et ton Père qui est présent dans le secret te le revaudra ».

Pendant cette période, nous sommes aussi appelés à la conversion et à nous réconcilier avec Dieu, entre nous et avec la nature.

Nous avançons dans nos préparatifs en vue de la célébration de la fête de Pâques, qui commémore le Mystère Pascal du Christ : sa souffrance, sa mort et sa résurrection. La mort et la résurrection de Jésus sont le fruit de son amour et procurent le salut pour le monde.

Ces actes de Jésus sont le plus grand cadeau que Dieu nous a offert en se révélant comme Dieu d'amour, un amour qui va jusqu'au don total de soi.

« Car il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime » (Jn. 15, 13).

Le soir de sa résurrection, Jésus a confié aux apôtres le ministère du pardon et de la réconciliation dans l'amour. Ainsi, par le mystère pascal, par la mort et la résurrection du Christ, nous recevons de Dieu le pardon, la réconciliation, l'amour et le salut. En réponse à cette grâce, cette bienveillance de Dieu envers nous, nous sommes invités à la conversion, tel que l'évangéliste Saint Marc écrit :

« Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle ». (Mc. 1,15b).

Plusieurs pratiques religieuses sont recommandées durant le carême. Notamment le sacrement de réconciliation, une prière plus intense, le partage, puis les actions pour promouvoir la paix dans un monde qui en a tellement besoin dans le contexte actuel, en donnant l'espérance à ceux qui vivent dans le désespoir.



Le carême est le temps propice pour jeûner, en abandonnant des habitudes et des attitudes incompatibles avec l'évangile, par exemple : les mots offensants, l'ingratitude, la colère, le pessimisme, l'impatience (qui conduit au stress) et la tristesse, nous a dit le Pape François.

Le carême nous interpelle et nous appelle à un changement progressif et persévérant dans la vie quotidienne, de telle sorte que le Christ et sa parole deviennent le point central et notre guide dans notre montée vers la célébration de la commémoration de la résurrection de Jésus à Pâques. Sommes-nous prêts à nous laisser guider par Jésus et ses enseignements ?

Le temps de carême précède la fête de Pâques ; durant cette période préparatoire, nous pouvons aussi prendre du temps pour réfléchir, prier et réagir concrètement face à la gravité et à l'urgence de la crise écologique ; celle-ci concerne le changement climatique, la pollution globale et locale, la dégradation environnementale de notre planète et de ses ressources.

Cela touche directement le style de vie que nous menons. Reprenons un chemin de conversion en élargissant nos perspectives et nos petites actions quotidiennes en faveur du respect pour la création et d'un amour qui nous pousse à sauvegarder la nature.

Par exemple : réparer les objets réparables au lieu d'en acheter chaque fois des nouveaux, optimiser le recyclage, réduire les déchets, remettre en cause nos besoins, etc...



Je vous souhaite une bonne fin de carême et une bonne fête de Pâques. Que le Christ ressuscité remplisse notre cœur et les cœurs de toutes les personnes de bonne volonté pour qu'ils vivent dans l'amour, la paix, la réconciliation et la joie.

« Que l'amour et la paix de Dieu qui surpasse toute intelligence garde vos cœurs et vos pensées en Jésus-Christ. » (Eph. 4, 7).

**ASSERVIR ou SERVIR**

Jésus n'a pas choisi avec soin ses disciples ?

Après des mois de formation intense, exercices pratiques quotidiens à l'appui, en voilà deux parmi les meilleurs qui montrent leur soif de pouvoir en demandant d'être assis à sa droite, tandis que les 10 autres rivalisent de jalousie à leur égard.

Pas meilleurs que nous, qui sommes les apôtres d'aujourd'hui.

Nous, apôtres ? nooon !

OUI ! Car toute personne qui a entendu la Parole d'Amour devient un Apôtre puisqu'il est un « semeur d'Amour » là où il vit, là où il passe. Sans prosélytisme mais sans cacher la Source de Vie ! Le prosélytisme est conquérant : « Moi, je sais » (toi pas ...).

Évoquer la Source revient à dire : « Voilà où nous cherchons », elle est invitation à partir ensemble en quête de l'Essentiel, de l'Amour Créateur dont un germe vit en chaque Âme. Toutes et tous, nous avons à vivre « comme Jésus ».

Jésus – divinement humain – a compris que la religion dans laquelle baignait son peuple ne correspondait pas à QUI IL EST, « Amour universel et sans limite. Il s'est reconnu MESSIE, Serviteur de tous par Amour, tout autre que le « Messie » attendu pour chasser l'occupant de la « Terre Sainte ».

L'Humanité entière est « Peuple Élu » et toute la Terre est Sainte. Jésus a lavé aussi affectueusement les pieds de Judas que ceux de Jean : que l'Esprit d'Amour nous aide à progresser dans cette voie de liberté totale.



Le prochain est un « autre-moi » - « autre-que-moi » ; en apprenant à aimer ce frère, cette sœur au travers de nos différences, je permets au TOUT AUTRE de s'enraciner en moi, je deviens disciple et apôtre.

Prenons conscience qu'il y a sur terre des foules de personnes pas nécessairement étiquetées : « *pratiquantes-cathos* » qui mènent une vie en se référant à celle de Jésus et qui forment une grande Communauté invisible, levain dans la pâte de l'humanité.

*Etienne De Smet*

**Le Carême de Partage**

Notre paroisse a choisi de d'aider les paysans et paysannes du Congo par l'intermédiaire d'Entraide et Fraternité.

Le Congo a d'importantes réserves de matières utilisées dans les composants électroniques nécessaires à la transition énergétique. Ces matières suscitent d'énorme convoitises et l'Etat Congolais n'est pas assez présent pour prévenir l'exploitation sauvage par des groupes miniers très puissants.

Cela a des conséquences désastreuses sur l'environnement et sur la vie quotidienne des communautés locales qui doivent affronter la corruption, les groupes armés.

Beaucoup de paysans abandonnent la culture de la terre pour l'exploitation minière qui leur rapporte un salaire de misère, mais considéré comme plus stable.

Entraide et Fraternité travaille avec des partenaires locaux, qui font un travail d'éducation, assistent les paysans spoliés de leurs terres, essaient de rendre publics les accords souvent opaques avec les sociétés minières, etc...

Entraide et Fraternité fournit de l'argent à ces partenaires locaux, tout en contrôlant la bonne utilisation de ces fonds.

*Si vous souhaitez faire un don avec déductibilité fiscale à partir de 40 € :*

*Entraide et Fraternité*

*BE68 0000 0000 3434 Communication : 7182 + votre Nom, adresse.*

## Célébrations pour le Carême et Pâques à Saint-Paul



**Samedi 23 mars** à 18 h : sacrement de la Réconciliation

**Dimanche des Rameaux** : 24 mars à 10h30 **messe unique**

**Jeudi Saint** : 28 mars à 18h

**Vendredi Saint** : 29 mars à 15h: Chemin de croix  
à 20h15: Célébration en Unité Pastorale

**Samedi Saint** : 30 mars à 18h: veillée pascale

**Dimanche de Pâques** : 31 mars à 10h30 **messe unique**

## La semaine Sainte



Elle commence avec le dimanche des Rameaux.

Elle est Sainte car entièrement consacrée à l'émerveillement devant la Passion, la Mort et la Résurrection de Jésus, le Fils de Dieu.

Elle est comme un soleil : elle fait briller de lumineuse manière l'immense amour que Dieu offre à tous ses enfants de la terre !

Extrait « Le livre des Fêtes » Ch. Singer

## Activités, conférences et rencontres



**Lundi 15 avril** de 20h à 22h dans la salle Père Damien (à l'arrière de l'église Sainte-Alix)  
Rencontre en Unité Pastorale sur le thème de l'Encyclique Laudato Si.  
La rencontre sera introduite par Claire Brandeleer.

**Le vendredi 12 avril** à 18h dans la chapelle Saint-Paul : présentation et lancement de l'équipe du Rosaire.



## Concert



**Samedi 20 avril** à 20h

La chorale « *Cœur Joyeux* » donnera un concert en l'église Saint-Paul

Le répertoire se compose de chants traditionnels en langues africaines et de quelques négros spirituals.

Les bénéfices vont au profit de l'association Madaquatre, qui œuvre pour ouvrir des écoles de brousse à Madagascar.

Plus d'infos concernant leurs activités sur leur site : <https://www.madaquatre.be/>

## Le Boutique Solidaire

La Boutique Solidaire vend à petits prix des vêtements hommes, femmes, enfants, des chaussures et accessoires de saison, du linge de maison, en bon état.

Les dons de vêtements, en bon état et propres, peuvent se faire en les déposant aux heures d'ouverture.

Quand ? Mercredi de 14h à 17:30 h (fermé du 15 juillet au 15 août)

Où ? 250 Avenue Parmentier à Woluwe-Saint-Pierre (au fond de la cour)

Bus : 36 arrêt Mareyde Tram 39 : arrêt rue au Bois



## **Nos Peines**

Le 14 février : Philippe Deglas  
Le 16 février : Andrée Verstraete-Pierard  
Le 24 février : André De Kepper  
Le 23 février : Alphonse de Laet  
Le 2 mars : Erik van Baren  
Le 8 mars : Thomas de Ville de Goyet  
Le 9 mars : Bénédicte Harou-Verhaegen  
Le 12 mars : Michel Evrard



En union de prière avec les familles, nous les confions à Dieu, Notre Père

## **Baptême**



Le 10 mars : Apolline Herinckx

## **Prière**

Seigneur notre Père, même lorsque le monde est tourmenté  
et que les questions nous assaillent, notre foi en Toi demeure.  
Malgré les épreuves et les incertitudes,  
nous sentons ta force, ton espérance et ton amour qui nous guident.  
Nous Te remercions de tout cœur  
pour ta présence discrète dans nos vies, ta patience et ton écoute attentives.  
Tu es la Vie ; Tu es l'Amour ; Tu es l'Éternel.  
Gloire à toi, Seigneur, Dieu des vivants pour les siècles des siècles.  
Amen



## **Présence du Père Roger à la cure de Saint-Paul**



Le samedi : de 10h à 12h : pour accueillir les paroissiens qui souhaitent lui parler de  
préparation au baptême, au mariage, ou pour une prise de contact générale.

de 16h à 18h : il est disponible pour le sacrement de la Réconciliation

### A Saint-Paul :

**Le dimanche** : Messe à **8h30 et 10h30**.

**Le 1<sup>er</sup> et 3<sup>ème</sup> vendredi de chaque mois à 17h à la chapelle** : temps d'Adoration du Saint-Sacrement auquel vous êtes tous cordialement invités.

**Le mercredi de 18h à 19h** : à la chapelle: *Temps de prière en communauté*, auquel vous êtes tous cordialement invités.

La **chapelle** de Saint-Paul est ouverte tous les jours de 9h à 18h pour la prière individuelle

\*\*\*\*

**Le samedi à Sainte-Alix** : messe à 18h30  
**à Notre-Dame de Stockel** : messe à 17h

\*\*\*

### Messes à Bruxelles

Consultez le site : [https://bapobood.be/1-bapo/menu/fr/03\\_culte\\_catholique\\_horaire\\_messes.php](https://bapobood.be/1-bapo/menu/fr/03_culte_catholique_horaire_messes.php)

\*\*\*



## Renseignements généraux

La paroisse Saint-Paul fait partie de l'Unité Pastorale de Stockel-au-Bois, avec les paroisses de Sainte-Alix et de Notre-Dame de Stockel.

**Responsable de L'Unité Pastorale** : Christine Scheerens

e-mail : [rup.stockel.au.bois@gmail.com](mailto:rup.stockel.au.bois@gmail.com)  
Bureau : avenue du Hockey, 96 à 1150 Bruxelles  
Tel 0460 96 23 43

**Vicaire Dominical** : Père Roger Sinabisi  
e-mail : [rogesinabisi@yahoo.fr](mailto:rogesinabisi@yahoo.fr)

**Diacre** : Pierre Du Champs

**Accueil** : Secrétariat Paroissial  
Lundi, vendredi de 10 h À 12h.

**Il n'y a pas de permanence durant les congés scolaires**

**Staff du secrétariat** : Janine Mertens ; Anne Roosens

Adresse : Av. du Hockey, 96 - Tél : 02/770.06.88  
E-mail : [paroisse.saintpaulwoluwe@gmail.com](mailto:paroisse.saintpaulwoluwe@gmail.com)

**Nous vous invitons aussi à consulter régulièrement le site de la paroisse Saint-Paul :**

<https://www.saintpaul1150.be/>



Les demandes d'inscription et de désinscription à ces nouvelles sont à envoyer à [newssaintpaul@gmail.com](mailto:newssaintpaul@gmail.com)

Comité de rédaction: Stéphane Czarnocki , Marc De Cock, Anne Roosens, Bernard Wauthoz  
Mise en page : Marie-Jeanne La Grange